

En Mahon, 6 rs. el mes, adelantados. - n los demás pue-
blos de la Isla, 7 rs. - trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. - Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

Año II.

Mahon, viernes, 9 de setiembre de 1870.

Núm. 338.

Este periódico se publicará todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana

Atendida la importancia de las noticias recibidas por el correo de ayer noche, adelantamos medio número de mañana, recomendando a nuestros correligionarios PRUDENCIA Y MODERACION.

Dice *La Igualdad*:

REPUBLICANOS:

En la suprema crisis que ha surgido de los últimos acontecimientos, creemos un deber traer a vuestra memoria las palabras del Directorio de nuestro gran partido, a fin de que, impresas en la mente de todos, nuestra conducta se regule con la completa unidad indispensable para el cumplimiento de la Revolucion y el triunfo de la causa del pueblo:

«En tan supremos instantes conviene mirar con faz serena los sucesos y no dejarse llevar de impresiones del momento. Un paso dado en falso comprometeria, no solo la suerte del partido, sino tambien la de la patria.

La República se presenta ya como una necesidad a los ojos de todos los partidos, y nuestro triunfo es seguro como sepamos hermanar la energía con la calma, el entusiasmo con la prudencia.

Esperad tranquilos y aperebidos los avisos y los consejos de los hombres en quienes habeis puesto vuestra confianza.»

Noticias Generales.

De *La Discusion* del 5:

Al levantamiento republicano de algunos departamentos de la Francia, que ayer anunciamos oportunamente, ha seguido la caída del imperio en Paris y la formacion inmediata de un Gobierno provisional, compuesto en su totalidad de individuos republicanos.

La proclamacion de la República es, pues, un hecho en Francia, y tan grande el entusiasmo del pueblo por este glorioso suceso, que no le deja acordarse de la derrota.

¿Cuál será, pues, la suerte de la guerra; cuáles sus consecuencias para la Francia y para la Prusia; cuál la actitud de las potencias europeas, y cual la conducta de los pueblos latinos en vista de tan profundos acontecimientos?

La respuesta se envuelve en el siguiente dilema:

O Prusia acepta una paz honrosa para la Francia republicana, en cuyo caso nada tenemos que temer por la libertad, ó Prusia, por el contrario, quiere aprovecharse de las circunstancias, y pretende imponer a los pueblos latinos su autocracia y su monarquía de derecho divino.

De la solucion de este dilema depende la suerte del derecho y de la libertad en Europa.

Pensamos que Prusia sabrá estimar la gravedad de la situacion y esforzarse por lo mejor, por el partido de la paz que, en estos momentos, interesa poderosamente a la Eu-

ropa entera; mas si no lo hiciere, entienda que todos los pueblos latinos son solidarios de la Francia, cuando la Francia lucha por la causa del derecho.

Prusia ha conseguido ya su objeto, que era la caída de Napoleon. Si se contiene en estos limites, la Francia le quedará reconocida y no ménos la España, Italia y Portugal, que ansiaban con avidez ver desaparecer esa traba de la Revolucion.

Conseguido ya lo que con tanta justicia anhelábamos, lo que importa es que sepamos atravesar estas circunstancias y afrontar lo critico de tan supremos momentos.

Ya nuestros poderes públicos se disponen a deliberar y resolver, inspirados en los mas radicales principios de nuestra Revolucion.

El partido republicano debe escuchar ahora la voz de la minoría y no olvidar los consejos de calma y de cordura que en circunstancias no tan graves le ha dirigido siempre. Nosotros debemos aspirar al triunfo de nuestra causa por medios pacíficos, por medios legales. Nuestros enemigos son los únicos que están interesados en promover desórdenes y tumultos que nos detengan y entorpezcan. Y no son los unionistas los que ménos se agitan en este sentido. Montpensier pretende desprestigiarnos y no perdona medio.

Que el partido republicano sepa apreciar las circunstancias, y mantenerse con prudencia en la actitud expectante que hoy conviene, y que deseche indignado toda sugestion impremeditada que tienda a ponerle en armas. Las armas solo se toman contra injustas agresiones, y cuando no queda otro camino para hacer valer la razon y el derecho.

Después de la Revolucion de Setiembre, mas gloriosa quizás por su mansedumbre que por sus conquistas, la República debe cimentarse en los mismos auspicios pacíficos y en la misma conducta tranquila y sosegada.

La República debe ir siempre acompañada de la sosegada paz que rodea al derecho y no de la sangre que envuelve a la tiranía y al despotismo.

Segun se nos asegura, el general Prim ha escrito al presidente de la comision permanente de las Cortes a fin de que esta se reuna a la mayor brevedad posible. La comision ha acordado reunirse hoy (5) a las dos de la tarde.

Tenemos la seguridad de que si el rey de Prusia no hace pronto una paz honrosa con la República francesa, sufrirá su ejército una gran derrota. Tal es el entusiasmo que reina hoy en Francia con motivo de la proclamacion de la República.

Los representantes de Madrid y Washington en Paris han sido los primeros embajadores que, a nombre de sus respectivos gobiernos, han reconocido el gobierno provisional de la República francesa.

En Lyon, Marsella, Burdeos y demás capitales de Francia se ha proclamado tambien la República,

en medio del mayor entusiasmo.

Segun de público se dice, el ejército italiano marcha sobre Roma.

Victor Hugo, Ledru-Rollin y demás proscritos del 2 de diciembre que se hallaban en Inglaterra, han regresado ya a Francia.

PARTES TELEGRÁFICAS.

De *La Igualdad*:

Paris 4 (a las 4 de la tarde).—Una inmensa muchedumbre aclama la República en la Plaza del Hotel de Ville. (Palacio del Ayuntamiento).

Asegúrase que el Gobierno provisional está constituido.

Ningun desorden ha tenido lugar.

Bruselas 4 (setiembre).—Asegúrase que el cuerpo de ejército del general Vinoy está intacto y que vuelve hacia Paris.

LA REPÚBLICA ES UN HECHO EN FRANCIA. ¡VIVA LA REPÚBLICA FRANCESA!

De *El Imparcial* del 5:

Paris 5 (a las doce y 55 de la noche).—Una muchedumbre inmensa recorre los boulevares cantando la Marsellesa. La guardia nacional y la móvil recorren los boulevares aclamadas por la muchedumbre por donde pasan. No se ha cometido exceso alguno. El pueblo expresa la firme resolucion de rechazar el extranjero.

En la plaza de la Concordia la estatua de la ciudad de Strasburgo está iluminada. Alrededor el pueblo canta cantos patrióticos.

Forman parte del gobierno provisional:

Julio Favre; Julio Simon; Ernesto Picard; Pelletan; Cremieux; Julio Ferry; Glais Bizio; Enrique Rochefort; Manuel Arago; Garnier Pagés.

Han sido nombrados:

El Sr. de Keratry, prefecto de policia.

Etienne Arago, maire (alcalde) de Paris.

Gambetta, ministro de la Gobernacion.

Raquin, de Hacienda.

Julio Simon, de Instruccion pública.

Julio Favre de Negocios extranjeros.

Cremieux, de la Justicia.

Lefló, de la Guerra.

Grevy, presidente del Consejo de Estado.

Lavertoujou, secretario general del gobierno provisional.

Trochu, gobernador militar de Paris.

Los Sres. Valentien y Engelhart han sido enviados a Alsacia como comisarios civil y militar.

Se han puesto los sellos de la nacion sobre las puertas del palacio del Cuerpo legislativo.

Paris, 5, (a las ocho y 55 mañana, recibido a las once y 15 idem).—El *Diario Oficial* de la República francesa publica una proclama que dice: «El pueblo se ha adelantado a la Cámara, que

vacilaba en salvar a la patria en peligro. Ha pedido la República, ha puesto sus representantes, no en el poder, sino en el peligro.

La República venció la invasión de 1792; la República ha sido proclamada; la revolución está hecha en nombre del derecho de salud pública.

Ciudadanos: velad por la ciudad que os ha sido confiada; mañana seréis, en unión con el ejército, los vengadores de la patria.»

Un decreto disuelve el Cuerpo legislativo y dispone la abolición del Senado, declarando libre la fabricación y comercio de armas.

Trochu, investido de plenos poderes para la defensa nacional, ha sido llamado a la presidencia del gobierno; Estéban Arago, nombrado maire de Paris; Floquen y Buson, sus adjuntos; Stanachers, director de telégrafos; Laaniens, director general del personal y gabinete del ministerio del Interior.

Amnistía completa para todos los criminales y delitos políticos.

El gobierno para la defensa nacional le componen todos los diputados de Paris: Trochu, presidente; Favre, vicepresidente; Ferry, secretario.

No ha cesado de reinar orden perfecto.

Se ha puesto sobre el tapete la cuestión de las sesiones de la Cámara.

La República proclamada en Lyon, Burdeos, Grenoble y otras grandes ciudades.

El prefecto de policía Keratry, dice en una proclama que la revolución tiene por objeto, como en 1792, la expulsión del extranjero.»

Bruselas 4 (á las seis y cuatro tarde, recibido el 5 (á las cinco y 55 madrugada).—Via Cabo.—El ministro de España, a S. E. el señor ministro de Estado.—Un corresponsal de la *Independencia Belga* que acaba de llegar de Couillon refiere los detalles siguientes:

«El general Failly ha sido muerto al mismo tiempo que su ayudante por la metralla prusiana.

Los prusianos hicieron durante el combate 20 mil prisioneros.

La batalla de Sedan empezó el 1.º de setiembre á las cuatro de la mañana.

Los prusianos en número de 240,000 presentaron la batalla en Douay.

El ejército de Mac-Mahon contaba cerca de 110,000 hombres. Los franceses fueron nuevamente sorprendidos. La acción fué muy viva, sobre todo de diez á dos.

A las dos el ala mandada por el general de Failly fué cortada, y del centro y el ala derecha rechazados hasta Sedan.

La derrota se declaró en el punto en que fué cortado y los franceses han sido recogidos y desarmados por las tropas belgas al pasar la frontera.

El jueves por la noche el emperador envió su espada al rey de Prusia: «no habiendo podido hallar la muerte a la cabeza de mi ejército, dijo, entrego mi espada al rey.»

Se le respondió que era preciso se entregase personalmente, y el viernes por la mañana el emperador Napoleón estaba en el cuartel general de Vendresse.

He encontrado un oficial prusiano que ha visto al emperador en un cuarto en el cuartel general entre dos coraceros.

La batalla de Sedan, de tan decisivos resultados para la Prusia, le ha sido menos cara que las dos jornadas precedentes; la artillería prusiana, sobre todo, ha conseguido la victoria.

He recorrido el campo cerca de Gironne y Lamoual: es una devastación espantosa. Los muertos prusianos estaban casi todos enterrados, pero los

franceses se encontraban aun esparcidos por el campo de batalla, y no puede formarse idea del horror de este cuadro.

Bruselas 4 (á las cinco y 9 de la tarde).—Via Cabo.—El ministro de España al señor ministro de Estado:

Entre cinco y seis de la tarde de ayer pasó por Rouillon el emperador acompañado de 100 personas de su servicio, 100 caballos y gran número de carruajes.

Ha sido puesto á su disposición por el gobierno alemán un tren para que se interne en Alemania; créese que haya pasado por Lieja, previo permiso del rey Guillermo para atravesar por Bélgica.

El encargado de negocios de Francia ha ido á saludarle.

De la conferencia celebrada entre el emperador y el rey nada se sabe.

Olózaga me pregunta por el paradero del príncipe imperial, que ignora el gobierno francés y el belga.

PARTES TELEGRÁFICAS DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 6 de setiembre.—Noticias de Amsterdán dicen que han caído prisioneros 120,000 hombres del ejército de Bazaine; que han entrado en Bélgica 12,000 franceses con 1,200 caballos.

Despachos oficiales recibidos por el gobierno anuncian que las tropas italianas marchan sobre Roma.

Despachos de Londres dicen que el rey, el príncipe heredero de Prusia y el de Sajonia marchan sobre Paris.

Han sido enviados a Alemania 20,000 prisioneros.

Barcelona ha sido declarado puerto sucio, según *El Imparcial*.

Dicho periódico dice que las Cortes serán convocadas en breve.

El Sr. Figuera ha sido atacado del cólico esporádico, pero se halla fuera de peligro.

Segun telegramas de Paris del 5, el subprefecto de Mulhouse, anuncia que el enemigo atraviesa el Rhin, corriendo a su encuentro los voluntarios franco-tiradores y la guardia nacional.

Dicen de Berlin el día 4, que se ha preguntado al emperador Napoleon si estaba dispuesto á hacer la paz, y ha contestado que el gobierno actual francés se hallaba en Paris.

Un telegrama de Dijon dice que el enemigo se halla en el departamento de la Côte-d'Or.

El Imparcial recuerda que hay en Madrid 8 regimientos de infantería y artillería, 3 batallones de cazadores, 3 de guardia civil, 5 regimientos de caballería y 60 piezas de artillería.

Reina completa tranquilidad en todas las provincias.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES

del *Diario de Barcelona*.

Madrid 6 de setiembre.—El señor D. Cruz Ochoa, llamado á Madrid por el gobierno, ha rehusado venir, contestando que está al frente de la dirección del movimiento carlista.

La comisión permanente ha resuelto convocar las Cortes.

Se agitan los carlistas en el Priorato.

El *Times* publica un telegrama anunciando que el príncipe heredero de Prusia y el de Sajonia marchan sobre Paris, acompañándoles el Rey Guillermo y M. de Bismarck.

En Sedan queda un cuerpo de ejército bavaro.

Se han enviado á Alemania 90,000 prisioneros.

La princesa Clotilde ha salido de Paris para Florencia.

Florencia.—Se asegura que el ejército italiano se dirige hacia Roma. Italia tranquila.

Madrid 6 de Setiembre.—Los prusianos han llegado á Dijon. La mitad del ejército marcha hacia Paris y el resto hacia Lion.

Paris 6 de setiembre.—El *Journal officiel* publica un manifiesto del gobierno provisional dirigido al ejército en que dice lo siguiente:

«Al abolir la dinastía que es responsable de nuestras desgracias, la Francia ha llevado á cabo un gran acto de justicia y ha hecho al mismo tiempo un esfuerzo supremo para salvarse.

«La nación estaba en la necesidad de no depender mas que de ella misma, y de no contar sino con estas cosas, su resolución que es invencible, y vuestro heroísmo que no tiene con que compararse.

«No somos un gobierno de un partido sino un gobierno para la defensa nacional. No tenemos mas que un objeto, mas que una voluntad, la salvación de la patria por medio del ejército y de la nación.»

«El periódico oficial publica un decreto aboliendo el timbre de los periódicos y demas publicaciones otro revelando de sus juramentos á los empleados públicos, otro aboliendo el juramento político, otro exonerando á los embajadores de Francia en Londres, Viena y San Petersburgo, y otro mandando que todo alemán que no esté provisto de una autorización especial, salga de los departamentos del Sena y Oise en el termino de veinte y cuatro horas, bajo pena de ser juzgado por las leyes militares.

«El *Journal Officiel* publica tambien los nombramientos de los nuevos prefectos.

El enemigo se acerca cada dia mas á Paris, y un parte indica su próxima llegada.

M. Gambetta ha publicado una circular en que dice lo siguiente:

«Nuestra nueva republica no es un gobierno que venga á traer disensiones intestinas y vanas contiendas, sino que es un gobierno de defensa nacional, una republica de guerra á muerte contra el invasor.»

Madrid 6 de setiembre.—El príncipe imperial ha llegado á Ostende y el Emperador Napoleon á Prusia.

Los prusianos han llegado á Neufchatel.

Madrid 6 de setiembre.—Bruselas 5.—Las avanzadas prusianas mandadas por el príncipe Federico Carlos han llegado á San Quintin.

Madrid 6 de setiembre.—Se han hecho manifestaciones pacíficas en Santander en favor de la republica francesa.

El jueves se celebrará un meeting en Madrid. Se han sometido á las autoridades en Vizcaya 400 facciosos.

Se ha mandado que se complete el armamento del ejército por el sistema Berdan.

La *Correspondencia* dice sobre reconocimiento del gobierno francés que España se inspira en sentimientos liberales.

Ha llegado el señor Ruiz Zorrilla.

Créese que á fines de mes se abrirán las Cortes.

Continua reinando tranquilidad en Madrid.

Paris 6 de setiembre, á las 12 y 55 m. de la tarde.—Todos los periódicos aconsejan la resistencia á todo trance hasta que el enemigo salga del territorio francés.

Paris 6 de setiembre, á las 3 y 20 m. de la tarde.—Mr. Victor Hugo, que llegó ayer tarde, fué recibido con una ovación. En la estación pronunció un discurso patriótico.

Mahon, 1870.—Tip. de Fabregues hermanos.